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MICHELLE DESMYTER: Comenzaremos con la sesión e iniciaremos la grabación. Hola. 

Bienvenidos a la reunión de los líderes regionales de At-Large. Me 

llamo Michelle Desmyter y seré la administradora de la participación 

en esta sesión. Por favor, tengan en cuenta que en esta sesión 

seguimos los estándares de comportamiento esperado de la ICANN. 

Los comentarios en el chat se leerán solamente en voz alta si son 

formulados como se indica en el chat. Esto se hará cuando los 

moderadores de la sesión lo indiquen. 

 Habrá interpretación en español y francés, y se realizará utilizando 

tanto la sala de Zoom como la plataforma de interpretación 

simultánea remota operada por Congress Rental Network. Se solicita a 

los participantes que descarguen la aplicación de Congress Rental 

Network siguiendo las instrucciones en el chat del Zoom o en el 

documento con los detalles de la reunión el sitio web de la misma. 

 Si desean hacen un comentario verbalmente, por favor, levanten la 

mano y una vez que digan su nombre se les habilitará el micrófono. 

Digan su nombre para los registros y el idioma que van a hablar si no 

es inglés. Hablen con claridad y a un ritmo razonable para permitir la 

interpretación exacta. Silencien su micrófono cuando hayan 

terminado su intervención. Al hablar, asegúrense de silenciar todos los 

otros dispositivos, incluida la aplicación de Congress Rental Network. 
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Habiendo dicho esto le voy a dar la palabra ahora a Sébastien 

Bachollet. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Muchas gracias, Michelle. Quisiera dar la bienvenida a todos los 

participantes, a los líderes de las RALO, al equipo de GSE y al equipo de 

apoyo de At-Large y a cualquier otro participante que se haya sumado. 

Ustedes ya han recibido todas las instrucciones para saber cómo nos 

vamos a manejar aquí en la sala de Zoom. Por cuestiones de tiempo 

quisiera pasar directamente a los temas que tenemos para tratar. Si 

quieren hacer algún agregado de algún tema vamos a dejar un espacio 

al final de nuestra agenda para otros asuntos. 

 Siéntanse libres de levantar la mano en la sala. Queremos que sea una 

conversación y que no sea una sola persona quien hable. Utilicen las 

herramientas de interpretación. Son muy útiles y aquellos que no 

utilizan el inglés pueden elegir el idioma de su preferencia y uno que 

conozcan más y les resulte más familiar. 

 El primer tema es el tema número tres. Aquí en la agenda, a ver si 

podemos verlo. Tiene que ver con una devolución. No estoy seguro de 

que esta sea la diapositiva correspondiente a la reunión pero no 

importa. El primer tema que vamos a tratar es la primera devolución o 

retroalimentación sobre las sesiones que tuvimos anteriormente en el 

día de hoy. Si Amrita se encuentra en la sala, le voy a dar la posibilidad 

de que nos comente algo sobre su sesión. No sé si está, si ya se pudo 

sumar a esta reunión. 
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SATISH BABU: No. Amrita no está aquí. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Satish, ¿quiere usted hacer los primeros comentarios sobre la última 

sesión con participación de la comunidad? 

 

SATISH BABU: Sí. Con gusto lo haré. Cuando diseñamos esta sesión la opción era 

tener tiempo para un análisis un poco más profundo, lo que están 

haciendo las regiones para tener una muestra de intervenciones 

breves que resaltaran las diferentes actividades tan diversas que se 

están llevando adelante, para que hubiera una polinización cruzada de 

ideas entre regiones. Pensamos que en lugar de tener intervenciones 

más detalladas íbamos a tener unos comentarios breves para 

compartir lo que estábamos haciendo. Eso es lo que hicimos en la 

sesión anterior. Además de una o dos personas que sintieron que el 

tiempo era muy limitado, realmente tuvimos una muy buena sesión y 

de lo que pude recabar del chat en esa sesión, los participantes 

estaban muy conformes con la sesión, con el hecho de que podían 

escuchar qué estaban haciendo otros a pesar de que no se entró en 

detalles. 

 Tal vez si les interesa podemos hacer en una etapa posterior un 

seguimiento de esas ideas que necesitan profundizarse más. Usted 

mencionó un boletín de noticias. Tal vez eso podría tener que ver con 
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una planificación un poco más común a todos. Ese tal vez sería un 

tema para tratar posteriormente. Gracias. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Gracias, Satish. Realmente fue una muy buena sesión con mucha 

diversidad, distintas perspectivas, distintos lugares representados. 

Tenemos mucho para extraer de esa sesión y usted tiene razón. Como 

grupo nos vamos a ocupar de estas cuestiones que surgieron y vamos 

a continuar en el futuro tratando alguno de esos temas. No sé si 

alguien más quiere decir algo con respecto a esta sesión. De lo 

contrario quiero en primer lugar agradecer a León por acercarse a esta 

sesión. Muchísimas gracias. Quiero saludarlo. Usted siempre es 

bienvenido a nuestras reuniones. Le voy a dar la palabra a Eduardo. 

 

EDUARDO DÍAZ: Gracias, Sébastien. Yo quería mencionar que la reunión que acabamos 

de tener de la que hablábamos con Amrita realmente es muy 

energizante. Fue una bocanada de aire fresco, con mucha información. 

Esto hizo que la sesión transcurriera con mucha rapidez. Creo que 

deberíamos hacer algo así una vez al año, por lo menos para 

actualizarnos, saber qué es lo que estuvimos haciendo, de dónde 

venimos y considero que tanto Amrita como yo somos de la opinión de 

que la sesión realmente fue muy, muy buena. Muchas gracias. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Muchas gracias, Eduardo. No sé. No veo ninguna otra mano levantada. 

Quisiera pasar al mismo tema pero ahora hace referencia a la mesa 
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redonda. Voy a compartir aquí mi pantalla con ustedes con las 

conclusiones que podemos extraer de esa sesión. A ver, permítanme 

unos segundos que aparezca esto en pantalla. Muy bien. Perdón. 

Necesito llegar a la diapositiva correcta. 

 Les quería mostrar los resultados de una encuesta que hicimos al 

finalizar las intervenciones porque creo que puede ser de interés. 

Recuerdo que había 73 respuestas y se suponía que había que elegir 

tres de estos temas que despertaban mayor interés pero terminamos 

con temas como la gobernanza de múltiples partes interesadas con un 

58%. Ustedes pueden ver el porcentaje que obtuvieron los otros 

temas. Al mismo tiempo debo decir que hablamos de la gobernanza de 

Internet en la era de la soberanía digital. Esa tuvo un 64% de interés. 

Fíjense que también el modelo de múltiples partes interesadas y los 

desafíos para la ICANN también tuvo mucha adhesión. Tuvimos una 

buena concurrencia. Más de 100 participantes en cada una de las dos 

sesiones. Por supuesto, fue muy interesante escuchar a todos los 

oradores. Muchísimas gracias. No sé si tienen algún comentario. Si 

alguien quiere hacer uso de la palabra me lo pueden comunicar. Voy a 

dejar de compartir pantalla. Le doy la palabra a Satish. 

 

SATISH BABU: Tengo una sugerencia para la agenda. Cuando Maureen inició la otra 

sesión, ella introdujo los cambios del equipo del ALAC. Ese fue uno de 

los primeros temas que compartió con nosotros. Me pregunto si 

podemos tomarnos un par de minutos para compartir cuáles son las 
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autoridades en las cinco RALO. Tal vez lo podamos hacer en algún 

momento dentro de los próximos 90 minutos. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Gracias, Satish. Supongo que cuando pasemos a hablar de las RALO 

podremos hacer referencia a eso y calculo que vamos a tener tiempo. 

Marita, adelante. 

 

MARITA MOLL: Quería compartir que disfruté mucho de las dos sesiones organizadas 

por Sébastien. Fue un muy buen ejemplo de lo que podemos hacer. 

Creo que usted mencionó al principio que a veces se trabaja en 

compartimentos estancos. Creo que esta es una buena manera de 

compartir información entre los distintos grupos. Esto nos dio una 

buena oportunidad de tener todo tipo de representantes de distintos 

grupos interesados en la misma sesión. Tal vez deberíamos hacer 

algunas sesiones más como esas. Muchas gracias. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Muchas gracias, Marita. No sé si hay algún otro comentario. Alguien 

que quiera hacer uso de la palabra, alguna intervención más. De lo 

contrario vamos a pasar… Adelante, Seun. 

 

SEUN OJEDEJI: No sé si me oyen. 
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SÉBASTIEN BACHOLLET: Sí. 

 

SEUN OJEDEJI: Como siempre, nosotros tuvimos nuestra sesión. No sé si puedo 

continuar, si me oyen bien. ¿Sí? 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Sí, adelante. 

 

SEUN OJEDEJI: Nosotros hicimos nuestra sesión de la región de AFRALO. Tuvimos 

buena concurrencia, considerando el horario en el que se realizó que 

en realidad era un horario un poco incómodo para la región. Creo que 

tuvimos un buen nivel de participación y una buena asistencia. Uno de 

los temas principales que discutimos dentro de la región es lo que 

llamamos AfriICANN, que es la comunidad africana dentro de la ICANN. 

Hablamos sobre ese tema, ver cómo podemos evolucionar, cómo 

podemos ampliar la participación en la lista de distribución. 

Realmente fue una muy buena sesión. Muchísimas gracias por 

permitirme compartir esto. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Gracias, Seun. No sé si alguien más quiere hacer uso de la palabra. Muy 

bien. Seun, ¿le puedo pedir que siga con el micrófono encendido y que 

comparta un resumen de alguna de las actividades de su RALO además 

de lo que ya dijo y lo que se dijo en la reunión anterior? No sé si tiene 

algo específico para compartir. Se lo agradeceríamos. 
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SEUN OJEDEJI: Sí. Gracias. Una vez más tomo la palabra. Con respecto a las 

actividades, no pudimos realizar nuestra última reunión mensual. Creo 

que hubo un problema de comunicación con el personal con respecto 

a cuándo se iba a celebrar esa reunión. No la pudimos llevar adelante. 

Tendremos nuestra próxima reunión el mes próximo pero otras 

actividades que puedo mencionar… Tenemos las reglas de 

procedimiento. Seguimos trabajando en ese sentido. También 

trabajando en la sesión sobre miembros individuales dentro de ese 

documento. El grupo también reconoció que hay otro grupo que está 

trabajando sobre el mismo tema en otros ámbitos. 

 Los intérpretes pedimos disculpas. Hemos perdido el audio de Seun. 

 

JUDITH HELLERSTEIN: Seun, quedó silenciado. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Seun, no lo podemos oír más. 

 

SEUN OJEDEJI: A ver, ¿ahora sí? 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Sí, adelante. 
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SEUN OJEDEJI: No me había dado cuenta. Vuelvo a tomar la palabra. Les estaba 

comentando que publicamos un boletín de noticias recientemente y 

por supuesto les pido a todos los miembros de la región que consulten 

ese boletín de noticias porque allí tenemos una serie de entrevistas. 

También hacemos seguimiento de distintos temas. Tenemos personas 

de la comunidad que hablan sobre determinados temas. 

 Por otra parte, otra novedad que les puedo comentar es una estrategia 

de participación africana que estamos elaborando. Estamos tratando 

de conformar un equipo de trabajo que va a analizar determinados 

aspectos de esta estrategia y verá qué otros temas deben incluirse en 

esa estrategia. 

 En cuanto a la participación africana, el representante que tenemos, 

nuestra copresidenta, Fatimata, ella quería después de la ICANN69 

tener algún avance al respecto. Estamos esperando tener a un 

sustituto para ella porque ella manifestó su intención de retirarse y 

creo que eso es todo lo que puedo decirles. Por supuesto, quedo a 

disposición para sus preguntas. Gracias. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Gracias, Seun. AFRALO, por favor. 

 

SATISH BABU: Siguiendo con lo que dije en la sesión anterior, que tenía que ver con el 

foro de política, estamos analizando este mecanismo nuevo para 

garantizar que podamos hacer aportes de políticas desde las ALS y los 

miembros individuales. Esperamos realmente que esto sea una 
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iniciativa interesante para todos nosotros. Las otras actividades que 

me gustaría mencionar en este contexto son las siguientes. Una es la 

revisión ROP. Empezamos a analizar nuestras normas de 

procedimiento. Después vamos a seguir también con este tema que 

obviamente el [IRP] tiene que dar igualmente el último informe al 

respecto para que podamos utilizar como resultado de ese proceso y 

usarlo en nuestra revisión. 

 También estamos viendo qué es lo que pasa con el trabajo del equipo 

de Roberto. Para nosotros es muy importante en cuanto a 

reestructurar nuestro futuro y lo que tiene que ver con la participación 

y las actividades de los miembros individuales. Nosotros también 

necesitamos concentrarnos en eso. Hay países que no tienen ALS y 

quizá no existan ALS en el futuro cercano. Tenemos que pensar en 

estos miembros individuales. Si nosotros tenemos un sistema para 

este tipo de miembros cuando no hay ALS podemos darle un respaldo. 

Es otra de las actividades o las áreas que estamos analizando y 

esperamos el informe de Roberto. También estamos colaborando con 

los otros socios por así llamarlos como .ASIA, etc. Estos son programas 

distintos del foro de política. Esto va a estar liderado por Ali. 

 Finalmente, en lo que hace a las elecciones, tenemos dos 

vicepresidentes. Ali está saliendo ahora y tenemos a Nadira que va a 

ingresar como remplazo tras las últimas elecciones. Lianna va a 

continuar como vicepresidenta. Amrita continúa en el NomCom. A mí 

me eligieron también como presidente por otro término de dos años. 

Con esto termino lo que tengo que decir. Le devuelvo la palabra a 

Sébastien. 
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SÉBASTIEN BACHOLLET: Muchísimas gracias, Satish. Felicitaciones por la elección. Ya tenemos 

entonces dos años más con su presidencia en APRALO. NARALO, 

Eduardo, por favor. 

 

EDUARDO DÍAZ: Muchísimas gracias, Sébastien. Quería agregar un poco más de lo que 

dijo en la reunión anterior sobre lo que estamos realizando en nuestras 

reuniones de NARALO para que exista más participación. También 

tener más miembros. Hubo una presentación de Marita Moll sobre el 

tema de las múltiples partes interesadas dentro de la ICANN para que 

todos entendieran de qué se estaba hablando. Muchísimas gracias, 

Marita. 

 Después hubo una sobre el EPDP. Tratamos lo que funcioné, lo que no 

funcionó, qué es lo que estaba funcionando en el EPDP. Participó Alan. 

Fue realmente un debate muy fructífero. También quería mencionar 

que en noviembre y en diciembre vamos a tener una presentación muy 

interesante sobre los titulares de dominios. Uno de nuestros miembros 

va a hacer una presentación sobre qué es lo que piensan ellos desde la 

perspectiva del usuario. En diciembre van a hablar los titulares de 

dominios de qué es lo que piensan de los dominios. Vamos a tener dos 

visiones diferentes. Después en enero nos vamos a concentrar en el 

uso indebido del DNS con los nombres de dominio internacionalizados 

y todo lo que se está debatiendo en el CPWG, lo que tiene que ver con 

uso indebido del DNS, etc. Judith puede agregar algo. No sé si me 
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estoy olvidando de algo. Les pido a mis colegas que están presentes 

que me lo hagan saber. 

 

JUDITH HELLERSTEIN: Sí. Lo que quiero decir, lo que quiero agregar, es que aquí hay personas 

que estuvieron en la sesión anterior cuando Eduardo habló de que en 

las reuniones mensuales queríamos hacer generación de capacidades, 

difusión externa, etc. y que también habíamos estado alentando a la 

gente, además de estas reuniones mensuales, a participar tanto con la 

fase operativa como en los grupos de trabajo y en este CPWG porque 

en realidad hay debates de políticas aquí y operaciones y planificación 

están hablando de múltiples partes interesadas que están liderado por 

Marita Moll, lo mismo que el grupo de trabajo de finanzas y 

presupuestos. La idea es que la gente pueda actuar, pueda trabajar y 

que utilice esto como métrica para que la gente participe no solo en 

las reuniones mensuales y que no usemos eso como métricas sino que 

también utilicemos con qué frecuencia asisten a todos los grupos de 

trabajo que acabo de mencionar, para que trabajen en las distintas 

fases de los desarrollos de política. Quería agregar esto. Gracias. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Muchísimas gracias, Eduardo y Judith. Ahora le voy a dar la palabra a 

Sergio, por favor. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: ¿Me escuchan bien? 
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ORADOR DESCONOCIDO: Muy bien. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Voy a hablar en español. Okey. Denme un segundito, por favor, que 

estoy bajando el audio de la aplicación del celular. Bien. Nosotros 

hemos estado trabajando en estos meses en temas que tienen que ver 

por un lado con aceptación universal, donde hemos profundizado 

mucho más el trabajo y en la reunión que condujo Amrita, Silvia 

Herlein hizo un muestreo de hacia dónde vamos con ese trabajo de 

aceptación universal. Hemos terminado nuestras reglas de 

procedimiento. Ha sido un gran avance en la región porque eso da las 

dos reglas. Tanto los principios operativos como las reglas de 

procedimiento han quedado ya perfeccionadas. Lo que resta ahora en 

el grupo de trabajo de gobernanza de LACRALO es trabajar sobre el 

documento de métricas, el documento de la profundización del tema 

de participación de usuarios individuales en la región y por el otro lado 

lo último sería el Consejo de Ancianos o Consejo de Eméritos. Esos tres 

documentos están en este momento discutiéndose y ya comenzaron 

subgrupos de trabajo a trabajar en cada uno de ellos. Por otro lado, 

como ustedes saben, tenemos 11 miembros individuales. Estamos 

trabajando con ellos para incentivarlos en la participación, integrarlos 

a los grupos de trabajo de LACRALO. Lo que hemos detectado con esto 

son dos cosas. Por un lado es que hay interés en cuestiones que tienen 

que ver más con la práctica de Internet y menos con temas que a lo 

mejor uno… No sé. Por ejemplo, estar trabajando sobre los recursos a 
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obtenerse en la próxima ronda de subastas. Quizá no los seduce para 

participar pero sí en cuestiones que tienen que ver como aceptación 

universal o cuestiones como DNS abuse, ese tipo de cosas. 

Entendemos nosotros que tienen mucho más interés en aquello en lo 

que está participando la región. 

 Otro de los temas que hemos estado trabajando junto con el GSE es en 

el tema de capacitación. Hemos dado ya en estos meses creo que 

cuatro webinars o cinco. No lo tengo muy en claro hoy pero lo 

importante de esto es que se sigue trabajando desde el grupo de 

trabajo de capacitación en profundizar los conocimientos de la región. 

Esto no tiene que ver con una cuestión enciclopedista sino que tiene 

que ver profundamente con el hecho de que la participación que 

tengan los miembros sea una participación informada. 

 Muchas veces estamos discutiendo cosas que no se saben o que no se 

entiende de dónde vienen. Por eso hay muy poca participación de 

miembros en temas que a lo mejor son medulares para ICANN. 

Estamos tratando de profundizar en esos temas en los que nosotros 

vemos que hay huecos para garantizar una participación informada 

por parte de la región. Sacamos un primer newsletter, el equipo de 

comunicación, hay un cambio de líder. Es nuestra compañera Lilian de 

Luque ha dejado la conducción del grupo de trabajo de comunicación. 

Ahora lo tomó Marcelo Rodríguez, de Argentina. Así y todo, Lilian está 

trabajando en el grupo pero no conduciéndolo. Ha quedado una 

estructura interesante como para proseguir el trabajo. Tenemos 

nuestro primer newsletter en calle, en línea. Próximamente 

seguramente ya se encare el segundo newsletter. Hay una propuesta 
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muy interesante en la reunión anterior que hay que tomarla, que se 

junten aquellos responsables de comunicación para estar trabajando 

lo mejor y poner en valor todo lo que se va haciendo en cada una de 

las regiones. A lo mejor el newsletter general. Nada más. Creo que este 

es todo mi informe. Muchas gracias. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Gracias, amigo Sergio, por tus palabras. Satish, habló de cambios en el 

liderazgo. No hay nada en EURALO, porque estoy hablando ahora 

como presidente de EURALO. Íbamos a hacer la asamblea general 

durante esta reunión pero la vamos a hacer en la primera reunión 

mensual que tengamos después de la ICANN69. Va a ser el 7 de 

noviembre y esperamos tener la oportunidad de hacerlo en ese 

momento. 

 Ustedes saben que Bastiaan Goslings es el representante del NomCom. 

Como miembro de ALAC va a ser remplazado por Joanna Kulesza. En 

realidad ella ya era miembro de ALAC pero venía del NomCom. El 

NomCom ahora eligió a Pari como miembro. Le quiero agradecer al 

NomCom porque es la única persona nueva dentro de toda la gente 

que han elegido para ser líderes de ICANN. Realmente es un extraño 

para la cantidad de vacantes que tenemos encontrar esta persona 

nueva que no tenía relación con ICANN. Esto es lo que vemos en 

Europa y, la verdad, no lo consideramos nada malo. 

 Estamos haciendo algunas cosas pero también voy a tratar de hablar 

de algunas actividades. No empezamos igualmente con lo que tiene 

que ver con las reglas de procedimiento de EURALO porque en 
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realidad creo que tenemos demasiadas cosas, demasiadas reuniones, 

demasiadas cosas para hacer. Poner algo más no sé si sería bueno 

ahora. También estamos hablando de todo lo que tiene que ver con los 

miembros individuales pero creo que no vamos a tener ningún 

problema porque el presidente de este grupo de trabajo también es el 

presidente de la asociación de miembros individuales de EURALO y eso 

está bien. Estamos muy bien armados en ese sentido y creo que vamos 

por buen camino. Me voy a detener aquí y voy a pasar al siguiente 

punto. El siguiente punto, si no me equivoco, es IDN. Sylvia va a hablar 

también de lo que tiene que ver con el programa de participación 

regional de At-Large. Le voy a dar la palabra a Sylvia. 

 

SYLVIA HERLEIN: Hola Sébastien. Hola a todos. Voy a presentar este punto. Bienvenidos 

a todos a esta sesión. Vamos a hablar entonces de este programa, 

ARPEP, que es el Programa de Participación en Política Regional de At-

Large. Aquí reconocemos la colaboración entre nosotros, el personal y 

la comunidad, que es más importante que nunca para lograr los 

objetivos que quiere lograr la comunidad, sobre todo en esta 

pandemia. La comunidad está creciendo. Va a seguir creciendo en 

cantidad de ALS y de miembros individuales. Se predice que va a 

seguir creciendo en los próximos años. Necesitamos un plan para 

garantizar la participación de la comunidad en el trabajo regional de la 

ICANN y una participación continua en el asesoramiento sobre 

políticas. 
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 Este programa quiere alentar un abordaje conjunto de todos los 

miembros de la ICANN y lo que tiene que ver con la incorporación, la 

generación de capacidades para todo lo que tiene que ver con los 

miembros individuales, ALS y becarios. Hemos estado trabajando 

junto con los colegas de GSE aunque nos hemos dado cuenta que 

tenemos que hacer que las interacciones pasen a otro nivel, que sean 

más fluidas y más sistémicas. Es por eso que lanzamos este programa 

con el objetivo de poder emparejar las sinergias de GSE, el personal de 

la ICANN, las oficinas regionales, las autoridades de las RALO y los 

embajadores de ATLAS III. Todos estos actores desempeñan una 

función muy importante dentro de la comunidad de At-Large. Es por 

eso que el año pasado, la última vez que nos reunimos en persona con 

los vicepresidentes regionales que fue en Montreal, tuvimos una sesión 

de tormenta de ideas donde surgieron algunas ideas para mejorar y 

aumentar esa colaboración. 

 El lanzamiento oficial de este programa fue en abril del 2020 y lo que 

ya estamos logrando con cierto éxito lo podemos señalar a 

continuación porque tenemos llamadas individuales con los líderes de 

las cinco RALO, los vicepresidentes de la GSE, el personal de la ICANN y 

estas llamadas nos ayudan a coordinar los planes de difusión externa y 

participación de todas las RALO tomando en cuenta las estrategias 

regionales de la ICANN y las actividades posteriores al ATLAS III. 

 Estos planes de difusión externa regionales de las RALO están 

sincronizados con los de la ICANN. Las RALO cumplen una función 

particular en la formulación de las estrategias regionales de la ICANN y 

han presentado comentarios a esas estrategias. En la reunión de la 
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ICANN69 hubo dos mesas redondas en colaboración con la gente de 

GSE Europa. Vamos a seguir mejorando y construyendo sobre la 

colaboración ya existente. Esto incluye el asesoramiento de los VP 

regionales, de todas las ALS y las solicitudes aprobadas que también 

tienen que ser aprobadas por el GSE. Los miembros de las RALO 

también participaron como yo dije en la formulación de las estrategias 

regionales de la ICANN. También participaron en actividades como 

generación de capacidades, difusión externa y lo que llamamos 

roadshows. Van a seguir colaborando con todos los colegas de la GSE 

para abordar todos los problemas regionales. Eso es lo que yo tengo 

que decir en este momento. Les agradecemos mucho por la gran 

colaboración y vamos a seguir fortaleciendo todo esto porque nos 

damos cuenta de que tenemos que actuar como un equipo 

cohesionado para poder lograr que todo esto que tenga que ver con 

las partes interesadas gane en colaboración. 

 Estos son los puntos salientes del programa y la página wiki que ven 

en la pantalla la mantenemos actualizada y vamos agregando cosas a 

medida que tengamos más actividades que estemos coordinando en 

conjunto. Estos son los puntos más salientes del programa. No sé si 

Heidi tiene algo para comentar porque con esto entonces le devuelvo 

la palabra a Sébastien. Muchas gracias. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Muchísimas gracias, Sylvia. No sé si alguien quiere hacer uso de la 

palabra o tiene alguna pregunta, algún comentario. Heidi, adelante. 
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HEIDI ULLRICH: Muchísimas gracias, Sylvia. Esta página es una página abierta, una wiki 

abierta. Es como un espacio para todas las RALO y también para que 

ustedes como líderes regionales tengan un único lugar centralizado 

donde puedan coordinar sus actividades entre las RALO y también es 

muy útil para los miembros de sus RALO las estructuras y los 

individuos para que puedan saber qué es lo que está ocurriendo en las 

distintas regiones. 

 Michelle, si bajamos hasta la parte inferior de esta página, ustedes 

pueden ver aquí que tenemos todos los líderes regionales. Si seguimos 

avanzando podemos ver también a los coordinadores de enlace y 

vicepresidentes regionales del GSE y también el personal de apoyo. 

Ustedes pueden ver aquí los líderes, quiénes son los participantes de 

GSE, los coordinadores de enlace, los vicepresidentes, el personal. 

Están todos aquí para que quienes son nuevos sepan quién es quién y 

cómo participar de manera más eficaz en la región. Gracias. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Gracias, Heidi. Satish. 

 

SATISH BABU: Como RALO no hemos comenzado a hacer un programa conjunto 

entre las RALO. Es decir, que dos RALO se unan en un único programa. 

Esto lo discutíamos más temprano. Esta es una de las respuestas 

posteriores a la COVID-19 porque tenemos recursos limitados. Si 

queremos planificar este tipo de programas conjuntos entre RALO creo 
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que este sitio web va a ser clave y va a ser muy útil porque reúne a 

todas las cinco RALO aquí. Gracias. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Gracias, Satish. Es el tema siete que vamos a tratar en mayor detalle 

luego. No sé si hay algún comentario más. Si no, pasemos al siguiente 

tema en nuestra agenda. Le voy a dar la palabra ahora a Chris Mondini 

para que guíe esta parte de la sesión. Lo íbamos a hacer juntos pero 

está bueno que la gente pueda escuchar una voz nueva y no la mía 

todo el tiempo. 

 

CHRIS MONDINI: Hola a todos. Soy Chris Mondini. Yo represento a los vicepresidentes 

regionales porque estamos aquí en forma virtual con la reunión de 

Hamburgo, la región Europa. Le voy a dar la palabra a Adam Peake, 

quien ha llevado adelante un análisis y un relevamiento muy 

exhaustivo de mis contrapartes en el mundo. Está muy empapado en 

las actividades en Europa. Le voy a pedir a Adam que por favor 

presente su informe. Gracias. 

 

ADAM PEAKE: Gracias, Chris. Gracias, Sébastien. Hola a todos. Lo que ustedes ven 

aquí en pantalla es una recopilación de deliberaciones que se llevaron 

adelante entre las distintas regiones de la GSE. Tengo cinco minutos 

para hablar de esto y luego podemos pasar a preguntas, comentarios, 

interacciones con los vicepresidentes. Creo que están casi todos aquí 

en la llamada. Me fijé antes. 
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 Vamos a avanzar con esto. Vamos a ir entrando en mayor detalle luego 

con el grupo de trabajo sobre difusión y participación en la sesión que 

tenemos luego. Veo algunos comentarios ya. Muchas gracias. Si vemos 

la primera viñeta, aquí estamos hablando del trabajo que las regiones 

del GSE han hecho con las RALO, con los líderes de las RALO en At-

Large, para llevar sus aportes al plan estratégico para el ejercicio fiscal 

21-25. Por supuesto, este es un tema que atañe a toda la organización. 

Es el plan estratégico para los próximos cinco años y es importante 

tener las contribuciones y que todas las organizaciones sepan lo que 

están aportando las RALO. Por ejemplo, hay dos lugares para el 

consejo de estrategia de LAC. APRALO también está incluyendo a la 

RALO en la elaboración de su plan regional y la contribución al plan 

estratégico. Hay miembros en la región de Medio Oriente que están 

contribuyendo al plan regional también y están avanzando con él. La 

RALO ha estado aportando también comentarios en el periodo de 

comentario público.  

 En África, AFRALO ha hecho aportes también al proceso de 

planificación estratégica. Esto es muy importante a nivel de la 

organización como un todo. Ver que hay mucha colaboración de parte 

de ustedes en este proceso. Luego tenemos el trabajo más directo con 

las RALO sobre el proceso de planificación para los planes regionales y 

para los planes de difusión y participación regionales de cada RALO. 

Aquí incluimos CROP, que es el mandato para la participación con GSE 

pero también hemos visto planes de participación y estrategias de 

RALO que se han transformado más en documentos vivos. En lugar de 

ser un documento que se desarrolla, la colaboración permite que este 
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proceso sea más dinámico y continúe durante todo el año. También 

vemos colaboración en ese sentido y eso es muy importante. De 

hecho, se está estableciendo más una relación y no una actividad que 

comienza y luego se detiene. 

 También aportamos en las llamadas de las RALO y también a los 

boletines de noticias. Esto ya se mencionó en la sesión anterior. Es 

muy importante que se aporte información y materiales. Esto es algo 

que continúa y se está realizando en todas las regiones. Ha habido 

también una inclusión de las RALO cada vez mayor en las actividades 

regionales de GSE. Como mencioné en LACRALO, tenemos miembros 

del grupo de la estrategia de LAC y esa es una actividad de alto nivel en 

el espacio de Medio Oriente. Sé que hay muchos de estos conceptos de 

espacio dentro de las regiones GSE. Tenemos los líderes de la RALO 

con Tijani en la cabeza trabajando en el espacio de Medio Oriente. Hay 

mucho aporte en estas discusiones. Es muy bueno ver que los líderes 

de las RALO están realmente asumiendo un papel muy activo. 

 También vemos con todas las actividades en línea que AFRALO sigue 

haciendo contribuciones importantes a la cumbre africana de Internet 

que es una de las reuniones más importantes para ese continente así 

que hay un papel muy importante que desempeña la RALO allí, con 

mucha colaboración. 

 En Europa creo que las sesiones de esta mañana encabezadas por 

Sébastien son un buen ejemplo de la colaboración. En los días en los 

que hacemos sesiones sobre todo presenciales tratamos de tener 

miembros de At-Large que asistan a nuestras sesiones. Por ejemplo, en 
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Europa Joanna es un muy buen ejemplo. Tal vez sea la mejor 

moderadora de sesiones que conozco. Tiene esa habilidad particular 

desarrollada a un nivel excelente. Este tipo de actividades son 

comunes a todas las regiones y cada vez aumentan más. 

 La sexta viñeta hace referencia a la colaboración con las ALS. Yo di un 

ejemplo de esto con Amrita en la sesión anterior. Save, en el Pacífico, 

cuando se va a una de las regiones se avisa a las ALS que uno va a ir a 

visitar esa región. Si uno va a hablar en un evento, le comunica en qué 

evento va a participar. También preguntan si quieren asistir a esa 

reunión. Se trata de organizar algunas reuniones paralelas. Esto es una 

actividad que debe continuar, sobre todo si encaja bien con las 

actividades de movilización de las ALS porque cómo podemos 

ayudarlos nosotros a movilizar a las ALS. Esto nos permite a nosotros 

adquirir más conocimiento especializado en nuestro proceso. Es una 

situación en la que todos ganamos. 

 El último punto tiene que ver con las sesiones de lectura. Después de 

las reuniones de la ICANN y de las reuniones preparatorias hacemos 

estas sesiones de lectura, de análisis en las regiones. Por ejemplo, 

tenemos el caso de la región de Europa central y Asia, donde se están 

incorporando las RALO. En los procesos hay una superposición 

regional con las estructuras y hay sesiones en APAC y en LAC y en 

América del Norte. Sobre todo en Europa tenemos la idea de que 

Sébastien y EURALO pueden ser el organismo de múltiples partes 

interesadas para la región que tienen un papel natural que 

desempeñar para congregar a los otros miembros de la comunidad de 
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la ICANN, los representantes de las SO y los AC para que participen en 

esas sesiones de lectura. 

 Creo que el papel principal aquí lo tiene At-Large porque aquí tienen 

muchos aportes para hacer como se mencionó esta mañana en las 

sesiones de EURALO. También tenemos los IGF a nivel nacional y 

regional, las escuelas de gobernanza de Internet, que también sé que 

se mencionaron. Una viñeta que no fue incluida y debería haber sido 

incluida tiene que ver con el desarrollo de capacidades. La pregunta es 

qué podemos hacer, qué más podemos hacer. Sergio mencionó los 

seminarios web de LACRALO pero dentro del equipo de GSE, ¿hay un 

conocimiento especializado que podamos aportar para los contenidos 

de los seminarios web? ¿Hay algún otro conocimiento en el mundo de 

la ICANN que podamos aprovechar o en las organizaciones de apoyo o 

los comités asesores o hay algún conocimiento externo que podamos 

traer? Esto es otro tema que quería resaltar. 

 Espero haber sido lo suficientemente claro al describir todos estos 

puntos. Tal vez ahora podemos abrir el micrófono para los debates. 

Tenemos a los vicepresidentes también y podemos entrar en más 

detalle. También tenemos la oportunidad con el grupo de difusión y 

participación que tendrá su sesión a continuación para continuar esta 

discusión. Muchísimas gracias. Espero con ansias sus comentarios. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Muchas gracias, Adam. Chris, usted es quien está a cargo de todo el 

espectáculo. ¿Quiere hacerlo usted o quiere que me encargue yo? 
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CHRIS MONDINI: Sí, creo que usted puede encargarse, Sébastien. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Sí. Me ocupo. Tenemos poco tiempo. ¿Alguien que quiera hacer alguna 

intervención? Adam, le quiero agradecer porque esta presentación ha 

sido muy completa. Tenemos mucho trabajo por hacer y sobre todo 

para hacerlo juntos. Creo que debemos hacer una advertencia. Las 

sesiones de lectura después de la ICANN68 las queríamos hacer pero 

no sé qué pasará después de esta reunión porque después de esta 

reunión tenemos tres o cuatro semanas del IGF mundial. También 

tenemos el IGF de algunos países. Tenemos que ir a distintas sesiones 

y tenemos que encontrar el momento en el que podamos hacer algo 

porque el cansancio que genera Zoom también existe. Es muy fácil 

organizar una reunión con Zoom. Creo que ahora todo el mundo está 

tratando de hacer eso con sus propias sesiones. Hay que encontrar la 

manera en nuestras distintas regiones de impulsar esta idea, de hacer 

estas sesiones de análisis, de lectura en distintos lugares y distintos 

idiomas. Creo que eso sería importante. 

 Gracias por todos sus comentarios y aportes. No sé si alguien más del 

equipo de GSE o los presidentes de las RALO quieren agregar algo. De 

lo contrario, estaba hablando del IGF 2020 y le quiero dar la palabra a 

Natalia y a Joanna para que nos digan dónde estamos. Tal vez le 

puedo dar primero la palabra a Joanna, para que comente sobre el 

IGF. Sé que todos tienen que saber qué es lo que está ocurriendo pero, 

como yo no tengo todas las precisiones, por favor, díganme esos 
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detalles y Natalia tal vez nos pueda ayudar con el tema de la 

participación. Gracias. 

 

JOANNA KULESZA: Muchísimas gracias, Sébastien. Voy a tratar de hablar a un ritmo 

razonable, a una velocidad razonable. Sí, la idea era que pensamos 

que iban a venir todos a Hamburgo y nos íbamos a encontrar. 

Lamentablemente tenemos que reunirnos virtualmente. La idea era 

darles la bienvenida a los nuevos miembros obviamente. Necesitamos 

tener más participantes. Además necesitamos que nos digan en qué 

lugares vamos a poder hacer una mejor participación. El IGF, también 

se va a hacer virtualmente. Los detalles de las plataformas específicas 

para ingresar todavía no las tenemos con nosotros pero van a ser 

publicadas. En At-Large sé que hay colegas de la comunidad que van a 

participar tanto como moderadores como panelistas y miembros de la 

comunidad IGF en esa reunión. 

 También sé que se van a tratar varios temas. La ICANN incluso va a 

organizar varios paneles. Va a haber más reuniones de Zoom para 

nosotros. Espero que todos puedan disfrutarlos aunque solamente nos 

veamos por Zoom. Agradezco la posibilidad de tener cámaras. Sin 

embargo, la hospitalidad polaca de la que se habla y es tan famosa, no 

va a poder mostrarse esta vez. Esperamos entonces que el año que 

viene, el 2021, sí podamos encontrarnos donde se va a dar un IGF. 

Esperamos poder encontrarlos a todos ustedes el año que viene. 

 Este año se va a dar en línea con Zoom, con un formato restrictivo 

porque va a haber menos sesiones. Son varios días. Les pido que miren 
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el cronograma detallado. Muchísimas gracias al personal por mostrar 

la página correspondiente. No sé si va a ser en Zoom o si en otra 

plataforma que elijan los organizadores pero el año que viene sí van a 

poder venir aquí [inaudible] y vamos a poder encontrarnos si Dios 

quiere personalmente. No sé, Sébastien, si quiere mencionar algún 

otro detalle que haya quedado pendiente y que sea útil para nosotros 

pero obviamente estoy aquí para responder preguntas. Como tenemos 

poco tiempo me voy a detener en este momento en mi presentación. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Perfecto. Vamos a ver qué pasa entonces con este IGF 2020. Natalia, le 

pido por favor que nos diga en qué tenemos que participar nosotros. 

Por favor. 

 

NATALIA FILINA: Muchísimas gracias, Sébastien y Joanna, por la introducción. Nosotros 

nos estamos preparando para el IGF 2020. Va a ser un poco diferente 

de lo que fue el año pasado. Ahora nos vamos a concentrar en las 

sesiones en las que los miembros de At-Large estén interesados. 

Vamos a tratar de informar a la comunidad sobre el programa. Lo 

vamos a hacer a través de las redes sociales, incluyendo los detalles, 

como dijo Joanna. Si tenemos éxito y espero que tengamos relatores 

para que nos hagan breves resúmenes de las sesiones sería fantástico 

para At-Large y nosotros también tenemos una idea. Espero poder 

utilizarla. La idea es organizar una sesión donde haya también un 

stand de la ICANN, un puesto de la ICANN pero que sea un poco 
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distinto. Vamos a ver entonces cómo lo organizamos realmente. 

Estamos esperando entonces el próximo IGF. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Gracias, Natalia. ¿Hay algún comentario o alguna pregunta que alguien 

tenga para hacer o quiera formular? Lo puede hacer en el chat o puede 

levantar la mano. Espero que realmente esto funcione porque son 

algunas semanas largas de reuniones, parte de la estrategia de la 

ICANN, también tomó la del IGF pero esperemos que el año que viene 

nos podamos encontrar personalmente. Espero en Cancún el año que 

viene para ICANN y después en el IGF donde ya se ha dicho. No hay 

preguntas. No hay comentarios. Entonces vamos a pasar al siguiente 

punto en el temario que tiene que ver con los criterios para los fondos 

discrecionales de las RALO del ejercicio fiscal 2021. Esta es una 

actualización de esos criterios. Le cedo la palabra a Heidi. 

 

HEIDI ULLRICH: Muchísimas gracias. Con esto volvemos a la reunión de líderes 

regionales previa. Se hablaba de las solicitudes adicionales 

presupuestarias para el ejercicio fiscal 2021 y también se incluía la 

posibilidad de que existieran reuniones virtuales. El texto que está en 

rojo y que voy a leer es un texto preliminar que tiene que ver con parte 

de los criterios posibles. Voy a leer esto que está en rojo. Necesito que 

ustedes me guíen. Este obviamente no es un texto que ya está fijo y 

decidido sino que estamos trabajando con los vicepresidentes 

regionales del GSE para poder ver cómo podemos poner todas las 

solicitudes aquí. Para los eventos de participación virtual se alienta a 
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las RALO a que se concentren en la financiación de actividades en línea 

que incluyan participación colaborativa y que lleguen a más de una 

RALO. 

 Las solicitudes de fondos se limitan a los anfitriones para los eventos 

virtuales y están disponibles para reembolso sobre esas actividades 

que faciliten o promuevan estos eventos en lugar de un reembolso 

para los usuarios por el acceso a los eventos en línea. Adicionalmente, 

las solicitudes serán consideradas sobre los honorarios por 

registración para reembolso en eventos virtuales. Me gustaría que las 

RALO consideraran esto, que lo discutan en sus listas de distribución y 

que veamos si necesitamos hacer una revisión ahora o si necesitamos 

hacerla después por correo electrónico. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Vamos a darle paso a los que quieran hacer comentarios o preguntas, 

a ver si tienen algo para decir del texto que se acaba de leer. Supongo 

que la mejor forma de hacerlo es hablar primero en la lista de 

distribución, analizar bien el documento. Lo que yo puedo subrayar, 

usted lo dijo, es el tema de que esto sea algo para que haya varias 

actividades de las RALO. La idea era que usáramos los fondos de CROP 

y los discrecionales no solo para una región. Ahora, como estamos 

realizando este otro tipo de trabajo, quizá esto ayude a la región de 

Europa oriental para ampliar… También los países africanos, quizá 

trabajar juntos en otros lugares. Judith pide la palabra. Se la doy. 
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JUDITH HELLERSTEIN: Yo creo que mi pregunta tiene que ver con lo siguiente. Dentro de 

NARALO, algunos de nosotros estamos haciendo también eventos 

virtuales pero estos eventos virtuales que se dan al mismo tiempo que 

la difusión externa de alguna manera las ALS nos han pedido fondos 

para los asistentes y para poder hacer difusión externa en estos 

eventos. ¿Con este texto se les prohibiría hacerlo? La verdad, no me 

queda claro. Me parece que el texto no es claro. 

 Me pregunto si nos pueden aclarar los conceptos porque NARALO es 

una región muy amplia. En realidad nosotros en NARALO podemos 

tener actividades que a veces se dan en la región del Caribe como para 

hacer difusión externa porque muchos de los otros sectores, por 

ejemplo ISOC, está haciendo los eventos caribeños en inglés hacia 

otros lugares. Es decir, están reformulando las cosas. Sé que los 

capítulos de ISOC pueden hacer más trabajo cruzado pero en el 

proceso que nosotros tenemos en este momento para hacer difusión 

externa con eventos virtuales no cubriría ese aspecto. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Gracias, Judith. No sé, Heidi, si quiere decir algo. Sí, por favor. 

 

HEIDI ULLRICH: Sí. Gracias, Judith. Sí. Obviamente tiene sentido lo que acaba de decir. 

Como dijera anteriormente, Sylvia y yo estábamos trabajando con los 

vicepresidentes de la GSE para ver cómo apoyamos este tipo de 

eventos. Déjenlo en claro en la solicitud que hacen y nosotros vamos a 

ver cómo podemos tomar estos pedidos. 
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SÉBASTIEN BACHOLLET: Gracias, Heidi. ¿Algún otro comentario, alguna otra pregunta? Satish, 

por favor. 

 

SATISH BABU: Gracias, Sébastien. Creo que hay tres categorías de eventos que 

estarían cubiertos por esto. Del punto uno al seis. El primero tiene que 

ver con un programa local de la ALS donde la ALS hace eventos locales 

para su comunidad. El segundo tiene que ver con eventos de múltiples 

ALS. Las ALS de un país o de una región quizá. El tercero es inter-RALO, 

donde hay más de una RALO, que es el punto número seis. Creo que las 

primeras dos categorías no están prohibidas y que solo alentarían a los 

eventos entre las RALO. Me parece que esto sirve como aclaración. 

Gracias. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Gracias, Satish. 

 

HEIDI ULLRICH: Sí. Quiero señalar que todo el texto que está en negro aquí, esto se 

desarrolló antes de la COVID. Lo nuevo es nada más que lo que está en 

rojo. Es el punto número seis bajo el punto 2.0, donde actualizamos los 

criterios para el ejercicio fiscal 2021. Es por eso que lo agregamos 

porque ahora puede haber eventos virtuales. Ese es el único texto 

nuevo. El resto ya estaba. 

 



ICANN69 Sesiones de los días de la comunidad – Reunión de los líderes regionales de At-Large ES 

 

Página 32 de 43    

  

SÉBASTIEN BACHOLLET: Sí, Heidi. Lo que está subrayando Satish es que este texto prohíbe algo 

que sucede en un país o en una RALO. Necesitamos entonces solo 

actividades entre las RALO si son virtuales. Eso me parece que es parte 

también del debate que tuvimos la última vez. Antes de devolverle la 

palabra a Heidi querría darle la palabra a Seun que también la está 

pidiendo. 

 

SEUN OJEDEJI: Gracias. Quizá querría ampliar lo que dijo Satish. Es quizá lo mismo 

que lo que quiero preguntar yo porque se dijo que la ICANN no iba a 

dar apoyo en algunas reuniones presenciales y significa que hay 

algunas RALO ahora que, como tenemos todos estos requisitos de la 

pandemia, permiten la participación remota, ¿pero el punto seis 

excluye esos trabajos que antes sí recibían el apoyo de la ICANN? ¿Me 

podría explicar mejor de qué se trata? 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Gracias, Seun. Heidi. 

 

HEIDI ULLRICH: Como le dije antes a Satish, sí, nosotros vamos a considerar los 

eventos de una sola RALO. Si hay algo que quieren hacer realicen la 

solicitud y nosotros la vamos a evaluar. No quedan excluidos. En lo 

que dijo Seun, las pautas actuales que publicó la ICANN, que van hasta 

el 31 de diciembre de este año, nosotros no vamos a respaldar ninguna 

actividad presencial. La idea es mirar la situación en ese momento y 

después volver. Por ahora las pautas dicen que es hasta final de año de 
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2020, a lo que se va a dar respaldo es solamente a las actividades 

virtuales. Gracias. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Gracias, Heidi. Vamos ahora a dejar este debate pero lo vamos a seguir 

nosotros también en línea. Vamos a tratar de redactar o leer el texto 

que estaba redactado aquí en rojo, analizarlo y que cada RALO 

también pueda hacer sus comentarios. El siguiente punto tiene que ver 

con las RALO y la estrategia futura de las reuniones de la ICANN. 

Cuando se incorporó esto en la agenda, la idea era ver qué 

pensábamos para el futuro y cómo se veía esto en el futuro. Sé que hay 

una encuesta que se está realizando que no la pude ver 

desafortunadamente. No sé qué es lo que se pide. Sé que la hizo la 

organización de la ICANN y fue enviada a los líderes de las SO y AC.  

 Lo que quiero decir es que me parece que se trata de un proceso muy 

descendente. Nosotros hemos tenido estas deliberaciones a nivel de 

las RALO para ver cuál podría ser nuestro pedido. Para iniciar el 

debate, de lo que estuvimos hablando es que la organización de la 

ICANN decidió que no va a dar financiamiento a ninguna reunión 

presencial. Me parece que no es un buen camino este porque uno 

puede decidir que no va a mandar personal a un determinado lugar del 

mundo, que ya no se va a viajar más, pero si en un país o un grupo de 

países o una región pueden hacerse o pueden organizarse reuniones 

presenciales, me parece que la gente que la va a organizar va a tomar 

todos los recaudos necesarios para que sea segura. ¿Por qué no va a 

recibir apoyo de parte de la ICANN? Además, cuando estamos 
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hablando de la estrategia futura de las reuniones de la ICANN a mí me 

parece que la forma en la que nosotros vamos a poder salir de la 

pandemia no va a ser a través de una reunión global en breve pero 

quizá sí podamos tener algunas reuniones presenciales en un país o en 

un grupo de países o en una región.  

 Realmente no sabemos cómo va a ser en el futuro pero si tomamos lo 

que pasaba hace unas semanas, pero ya no es el caso, en Europa se 

habían abierto las fronteras. Se podía viajar. Se podía viajar dentro de 

la región. Quizá no se pueda viajar a otra región. Quizá en el futuro lo 

que tendríamos que hacer es tener reuniones regionales. Pueden ser 

simultáneas o los mismos días incluso para tomar en cuenta el tema 

de las horas durante el día, los husos horarios y tener algo presencial. 

Esa es solamente una idea como para dar el puntapié inicial de esta 

discusión. Creo que nosotros en las RALO tenemos que tener esta 

discusión para ver cuál puede ser nuestro aporte, no solamente 

individual con una encuesta nada más sino en el ámbito de las RALO, 

colectivamente. 

 Me voy a detener aquí. Quería hacer un trabajo aunque no voy a poder 

hacerlo antes de enviar algunos documentos. Si tengo tiempo en el 

futuro, lo voy a hacer. ¿Algún comentario? ¿Hay alguna pregunta? Veo 

que están escribiendo cosas en el chat algunos participantes. Creo que 

algunos están de acuerdo. ¿Alguien quiere tomar la palabra para decir 

algo? Eduardo. Después le voy a pedir a Natalia que comente. 

Eduardo, adelante, por favor. 
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EDUARDO DÍAZ: Muchas gracias, Sébastien. Yo voy a hablar a título personal. La 

pandemia, si continúa, tal vez pueda haber una reunión a nivel 

regional y eso implica que uno se suba a un avión para poder ir a esa 

reunión. Las reuniones presenciales van a ser buenas pero para quien 

quiera participar en ellas. Yo mientras continúe la pandemia creo que 

es mejor seguir participando en forma virtual. Yo participaré en forma 

virtual. Esa es mi opinión personal. Gracias. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Muchas gracias, Eduardo. Natalia, ¿quiere hacer una intervención? 

Después le damos la palabra a Marita. 

 

NATALIA FILINA: Muchísimas gracias, Sébastien. Yo quería repetir que estoy totalmente 

de acuerdo con su idea, la apoyo. En nuestras discusiones quisiera 

tener ejemplos de debates realmente muy buenos sobre la Internet en 

Rusia. La semana pasada tuvimos un debate interesante. Entendemos 

que hay restricciones para que las personas se puedan reunir en un 

mismo lugar. La comunidad de voluntarios vive y trabaja más allá de 

las oportunidades que se den para trabajar en conjunto. Se trabaja 

desde el punto de vista de la apertura. Hay distintas oportunidades 

que hay que aprovechar para decir más, para comunicar más. Espero 

que en unos pocos meses podamos tener una solución. Muchísimas 

gracias también por todas estas conversaciones que ha organizado, 

todas estas jornadas. 
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SÉBASTIEN BACHOLLET: Muy bien. Gracias, Natalia. Marita. Adelante, por favor, tiene la palabra. 

 

MARITA MOLL: Simplemente quería compartir que hace unas semanas yo traté de 

organizar una reunión muy pequeña porque aquí la pandemia se había 

calmado un poco con una planificación de dos o tres semanas de 

anticipación. Dos días antes del evento volvimos al confinamiento. Eso 

es muy desalentador para organizar cualquier tipo de encuentro 

presencial. Creo que en este momento nos está yendo bastante bien 

con lo virtual. Creo que es increíble la manera en que estuvimos 

avanzando en estas reuniones, cómo fuimos avanzando, 

compartiendo cada vez más información. Hemos mejorado pero 

incluso para trabajar en el terreno creo que es muy complicado y es 

bastante desalentador el panorama. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Gracias, Marita. La idea no es hacerlo hoy o mañana sino hacerlo 

cuando sea posible. El tema es cómo volvemos a alguna suerte de 

encuentro presencial. Será cuando todo esté solucionado en todo el 

mundo dentro de 20 años o cuando la situación esté solucionada en 

algunas partes del mundo. Entiendo lo que dicen, la seguridad y la 

salud son temas sumamente importantes. Aquí no estamos diciendo 

que esto vaya a ser mañana sino cuando sea posible considerarlo. 

Seun, adelante. 
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SEUN OJEDEJI: Gracias. Creo que usted mencionó algo que yo quería decir. No hay una 

solución única para todos. Creo que con esta situación que tenemos 

ahora vemos que los efectos son diferentes en distintas regiones, en 

algunos lugares hay más apertura, hay cierto nivel de encuentros 

presenciales que están empezando a darse. Por ejemplo, yo hice una 

sesión de capacitación en forma reciente, por supuesto siguiendo las 

normas impuestas por el gobierno pero pudimos hacerlo. Debo 

reconocer que en las distintas RALO hay distintos requerimientos. 

También tenemos que pensar en eso. Tenemos que poder hacer estas 

reuniones presenciales pero la gente tiene que saber cuáles son los 

riesgos cuando las podamos hacer. No tiene por qué haber un motivo 

por el cual no podamos apoyar esta idea de volver en algún momento 

a las reuniones presenciales. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Gracias, Seun. Judith, tiene la palabra. 

 

JUDITH HELLERSTEIN: Quiero decir que también estoy de acuerdo con Seun. En algunas 

zonas se están realizando las reuniones. El problema no es tan grave. 

Estoy de acuerdo con que no deberíamos prohibirlas del todo. Al 

trabajar juntos a través de las redes, trabajos conjuntos, hacemos algo 

tan importante. Tenemos que tratar de hacerlo lo antes posible. Si en 

algunos lugares se puede hacer antes que en otros, yo creo que 

podemos apoyar eso. A mí me encantaría lo más rápido posible volver 

a las reuniones presenciales. Aquí, en Estados Unidos, no vamos a 

poder hacer eso por un tiempo pero en otras regiones podrían 
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reunirse. Considero que no deberíamos ser tomados como rehenes de 

no utilizar estos fondos de difusión externa cuando ese era el fin 

porque hay una política global pero en algunas áreas la situación es 

diferente. También está el tema de los seguros. Esa es una cuestión 

aparte. Es un tema importante pero tal vez tenga un papel más central 

más adelante. Creo que debería cambiarse esa política general. 

Gracias. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Gracias. Le doy la palabra a Satish. 

 

SATISH BABU: Gracias, Sébastien. También estoy de acuerdo con lo que dijeron 

Judith y Seun. En Asia-Pacífico hay un país, Nueva Zelanda, que no 

tiene ningún caso de COVID en este momento. Que tengamos una 

política global no quiere decir que Nueva Zelanda no pueda hacer algo 

allí, que se lo prohibamos. La apertura económica va a llevar más 

tiempo seguramente, más de un año. Tenemos que ser un poquito más 

flexibles y no simplemente tener una política tan estricta. No sé si esto 

encaja en esta agenda pero la ICANN ha abierto el apoyo para el uso de 

Internet. No sé cuál es la respuesta, no sé cómo la comunidad ha 

respondido a esa propuesta pero en At-Large si pudiéramos obtener 

información sobre ese programa tal vez eso podríamos utilizarlo para 

planificar. 
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SÉBASTIEN BACHOLLET: Gracias, Satish. Sugiero que tomemos nota de estos puntos, de estas 

acciones para llevar adelante después de esta reunión. Muy bien. 

Sergio, en español. Sí. Tienes que escuchar y tienes que tener tu 

teléfono fuera. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Hola. Voy a hablar en español. Yo no creo que sea opción juntarse. 

Quizá esto puede sonar mal pero mi experiencia… Entiendo lo que 

puede pasar en Nueva Zelanda pero me parece que es muy temprano 

para decir si dentro de unos días no empieza de nuevo. Lo hemos visto 

en todos los países. Francia, por ejemplo, para poner algún ejemplo. 

En Argentina mismo venimos muy complicados. 

 Lo que sí yo creo es que en vez de estar pensando en juntarnos en este 

momento donde no sabemos siquiera si tenemos alguna vacuna que 

nos pueda solucionar este tema es repensar el tema de que ICANN va a 

tener que adaptarse a este nuevo escenario. Me parece que hay que 

redistribuir o redestinar las partidas. Esto hay que empezar a 

discutirlo. La verdad es que tengamos que estar explicando que 

tenemos que subir Internet para que te den 60 dólares para poder 

pagar Internet cuando hay muchas de nuestras organizaciones, 

muchos de nuestros compañeros que no tienen posibilidad de trabajo 

porque no pueden asistir al trabajo porque sus empresas han cerrado, 

quizá a lo mejor es momento de empezar a repensar qué se hace con 

todo ese dinero que estaba destinado para los viajes antes y que ahora 

lo podríamos destinar para poder pagar aunque sea la cuota de 
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Internet mensual de todos aquellos que están participando en ICANN. 

Estoy seguro que sale más barato que el viaje. Nada más. Gracias. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Muchas gracias, Sergio. Vamos a pasar al siguiente tema. Hay una 

pregunta en el chat y voy a tratar de responderla. La pregunta es cuál 

es el plazo cubierto por la estrategia futura de reuniones de la ICANN. 

Corto plazo, mediano plazo, largo. Según la perspectiva. Yo creo que 

no podemos hablar de un plazo corto pero cuando podamos tener 

reuniones, cuál será la estrategia. ¿Tenemos que esperar a que todo 

termine y empezar con el mismo tipo de reuniones que teníamos antes 

de la pandemia o necesitamos algo intermedio o incluso necesitamos 

algún otro tipo de reunión directamente? Cabe preguntarnos eso. Creo 

que es muy importante considerar aquí esto a corto plazo pero 

también pensar qué podría ocurrir. No digo que esto vaya a ocurrir de 

aquí a dos semanas o tres meses o tres años. No estoy diciendo eso. 

Cuando ocurra, ¿qué hacemos? Es ese el planteo. Creo que es un tema 

que vamos a seguir discutiendo varias veces. 

 El enlace a la encuesta está ahí en el chat. Ya lo incluyeron. Muchas 

gracias. Ustedes pueden utilizarlo. Participen, por favor, en esa 

encuesta. Es muy importante que participen en esta discusión. Nos 

quedan seis minutos. Sugiero que tal vez vayamos terminando. No sé 

si tienen algún otro tema que quieran tratar antes de que demos por 

finalizada esta sesión. Es difícil leer todos los aportes que están 

haciendo por el chat. Muchísimas gracias por las contribuciones. 

Espero tener tiempo para leerlo después. Jonathan, adelante. 
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JONATHAN ZUCK: Muchas gracias, Sébastien. Tengo que apagar aquí el dispositivo de 

interpretación. Un segundito, por favor. Muchísimas gracias, 

Sébastien. Yo sé que no soy un líder regional. No quiero robarles 

mucho tiempo pero hasta que encontremos la manera de mejorar 

nuestras reuniones virtuales no tiene sentido tener una combinación 

de reuniones virtuales con reuniones presenciales porque en este 

momento las reuniones virtuales son muy parecidas a las llamadas por 

Zoom que tenemos todas las semanas entre reuniones. A menos que 

encontremos la manera de aprovechar las ventajas del formato virtual, 

creo que tener reuniones virtuales es prácticamente una pérdida de 

tiempo porque no hay diferencia con las llamadas que nosotros 

organizamos. Si queremos aprovechar esas ventajas de la 

participación tenemos que encontrar la manera de facilitar esa 

participación. Ese es mi aporte aquí a las 6:30 de la mañana donde yo 

me encuentro. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Muchísimas gracias, Jonathan. Muchísimas gracias por este 

comentario. ¿Alguien más antes de que demos por finalizada esta 

sesión? ¿Alguna intervención final de los presidentes de las RALO? 

¿Algo para aportar? ¿No? Muy bien. Muchas gracias. El último tema es 

la próxima llamada. No tengo idea, para serles honesto, supongo que 

tenemos que agregar esto. Tengo que pasarle la presidencia a mi 

colega de LACRALO para la próxima reunión porque la próxima 

reunión se celebrará en Cancún, ya sea en forma virtual o física. Está 
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claro que no vamos a ver el mar caribeño, ese suelo mexicano. Estoy 

tan decepcionado porque yo quería ir a hacer buceo el año pasado. 

Después tenía la esperanza de hacerlo este año. Yo necesito verlos 

también. Tengo aquí un presente para alguien y todavía lo tengo aquí. 

Sergio, usted será el próximo presidente. Felicitaciones. Va a ser un 

trabajo maravilloso. ¿Alguien del personal nos puede decir cuándo 

será la próxima reunión? Es algo que tenemos que discutir. No sé si lo 

vamos a hacer por correo o tal vez podamos esperar a que termine el 

IGF. Esa sería mi sugerencia y luego tratamos de fijar la fecha para esa 

reunión. A ver, aquí tendremos las últimas intervenciones de León. 

 

LEÓN SÁNCHEZ: Muchísimas gracias. Usted tiene razón. La verdad es que la junta 

directiva todavía no ha tomado una decisión oficial con respecto a 

Cancún pero estando aquí en el terreno a nivel local les puedo decir 

que la situación en México no es nada fácil con respecto al manejo de 

la pandemia, como seguramente ocurrirá en otros lugares. Mi gobierno 

no ha hecho un buen trabajo controlando la pandemia. Creo que va a 

ser difícil que nos podamos encontrar en Cancún. Estoy previendo que 

tal vez pueda haber algunos obstáculos para que podamos traer a 

participantes en condiciones seguras y sanitarias adecuadas a México. 

Creo que teniendo en cuenta el tiempo que falta para la reunión de 

Cancún, lo veo difícil. Por supuesto, los vamos a recibir con agrado lo 

más rápido que sea posible en México pero esperemos que podamos 

cumplir con nuestro trabajo y hacerlo de manera interactiva y en algún 

momento podamos hacerlo presencialmente. 
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 Sé que usted tiene mi regalo, mi miel. La estoy esperando. En algún 

momento voy a tener un superávit de miel cuando pueda acceder a 

ella. Muchísimas gracias. Felicitaciones a Sergio también, por su 

presidencia en la próxima reunión. Gracias a todos. Es muy bueno por 

lo menos verlos aunque sea en forma virtual. Les deseo a todos una 

reunión muy exitosa. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Muchas gracias, León. Damos por finalizada esta sesión. Adiós. Gracias. 

 

ADAM PEAKE: Muchas gracias. Todo muy interesante. 

 

 

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 

  

 


